

サウジ、イランの漁師射殺

断交の両国、新たな火種

ペルシャ湾で17日、イランの漁船が対岸のサウジアラビアの沿岸警備隊に銃撃され、漁師1人が死亡した。イランメディアが同日、報じた。イランはイスラーム教シーア派、サウジは同スンニ派の地域大国。シリアやイエメンの内戦をめぐる両国は対立を深め、昨年1月に断交。最近もカタール断交やイランで緊張のゼロをめぐる互いに非難しており、新たな火種で緊張の激化が懸念される。(テヘラン＝杉崎慎弥、ドバイ＝渡辺淳基)



| | | |
|---------|--------|----------|
| サウジアラビア | 対立 | イラン |
| 反体制派を支持 | シリア内戦 | アサド政権を支持 |
| 暫定政権を支持 | イエメン内戦 | 反体制派を支持 |
| スンニ派 | 主な宗派 | シーア派 |
| 親米 | 対米国 | 反米 |
| 断交 | 対カタル | 支援 |

イランのファルス通信などによると、17日早朝、イランの漁船が隻が同国南のペルシャ湾で操業中、悪天候による高波で流されたという。その際、サウジの沿岸警備隊が漁船に向けて銃撃を始め、漁師の男性4人が腰付近を撃たれて死亡したという。

韓国、慰安婦合意検証へ

世論沈静化・対日関係改善狙い

韓国の文在寅政権は、2015年末の慰安婦問題の日韓合意について、大統領府で合意の過程を検証する方針を固めた。複数の日韓関係筋が明らかにした。文大統領は5月の大統領選で「合意の破棄と再交渉」を選挙公約としたが、政権発足後は、慰安婦問題で明確な方針を示していない。検証作業を通じて韓国世論の沈静化を図り、日本側との妥協点を探りたい考えだ。複数の日韓関係筋によれば、具体的な検証作業は、7月に行う予定の日韓首脳会談後に始まる見通し。日本政府が10億円を拠出することになった経緯や少女像の移転問題との関連などについて、当時の関係者の証言や記録などを検証する。

検証にとどめると。関係筋の一人は「公約に再交渉や破棄という言葉を入れたのは(合意に反発する)市民団体への配慮という側面が強かった」と説明する。文政権は検証作業を行うことで慰安婦問題をめぐり方針づくりの時間を稼ぎ、その間に首脳間の信頼関係の構築を急ぐ考えだ。北朝鮮問題を念頭に置いた対日関係改善の動きの一環だ。また、大統領府は13日、新たな女性家族候補を指名した際、「合意の再交渉など緊急懸案の解決について期待する」と説明したが、後にこの部分を削除し、いったん過去の合意の約を参照して説明文を作ったものの、日韓関係に配慮して削除したとみられる。

文政権は慰安婦問題を含む歴史認識問題とその他の問題を分離する方針。5月に訪日した文大統領は、日韓合意は条約や関連法を伴わない政治的約束という位置づけのため、国会議員などを含めず、政権内の

韓国外相 康氏任命

女性初 野党は「不適格」

韓国の文在寅大統領は18日、外相に康京和・元国連事務総長特別補佐を任命した。韓国で女性外相の誕生は初めて。康氏は学者出身で、外交通商相(当時)補佐官を務め、2003年から国連で勤務し、グテーレス現事務総長の特別補佐官も務めた。文氏は18日の任命式で「外交官は韓国最高のエリ

一トの集まりを語る一方、「今少し、外交官の奮起が必要」と指摘。日米中韓を中心とした外交を推進し、「外交の多文化化を必要」と語った。康氏も組織内の文化を大きく変える必要があると述べた。与野党関係者は、康氏の起用について「女性で(エリートの典型とされる)外交官試験合格者でもソウル出身でない。改革姿勢を示すために絶対の人材」と語った。ただ、康氏は今月上旬に

開かれた国会の人事聴聞会で、外交政策について不明確な答弁を連発。実際に住んで居る場所を居住地として届け出る「偽装転入」など過去の不祥事も発覚した。一方で2日には、元慰安婦らが共同生活を送るナムの家(京畿道広州市)も訪れ、政治的な行動への批判も浴びた。野党は外相として不適格」として、国会同意にあたる人事聴聞会の報告書採択に応じなかつた。(ソウル＝牧野愛博)

モスル旧市街地へ突入

IS掃討 イラク軍など

イラク軍や治安部隊は18日、過激派組織「イスラム国」(IS)が最大拠点と残ったモスル旧市街地へ突入した。イラク軍は17日、3方向から突

入作戦を始めた。ISのモスル最後の支配地域。イラク軍によると、旧市街に残ったIS戦闘員は推定500人以上。10万人以上の市民を「人間の盾」にしており、市街地は難しい局面に入った。

森林火災 62人死亡

ポルトガル 落雷原因か

ポルトガル中部レイリア地方で森林火災が広がり、18日までに少なくとも62人が死亡、50人以上が負傷した。AFP通信が当局者らの話として伝えた。ポルトガル政府は、落雷が原因との見方を示している。

火災発生が確認されたのは17日。死者には車内で焼死体で見つかった人も目立つという。火災が広がった地域で逃げ切れず、車ごと炎に包まれた可能性があるとみられる。(パリ＝青田秀樹)

マクロン新党、大勝の見通し

仏総選挙、決選投票始まる

フランス総選挙(下院選、定数577)の決選投票が18日、始まった。マクロン大統領の新党「共和国前進」が、定数の7割に達する400議席超を得て「1強」となるとの予測が大勢だ。ただし、棄権が51%にのぼった第1回投票と

同様に低投票率にとどまるとの見方もあり、巨大与党の正統性に影を落とす可能性がある。投票は、午後8時(日本時間19日午前3時)まで。即日開票され、深夜(同日朝)には大勢が判明する見通しだ。(パリ＝青田秀樹)

「覇権」巡り対立

イランとサウジは「中東の覇権」をめぐる対立を続けている。シリア内戦をめぐっては、イランはアサド政権を、サウジはスンニ派の反体制派をそれぞれ支援している。イエメン内戦で

「IS掃討」イラク軍など

イラク軍や治安部隊は18日、過激派組織「イスラム国」(IS)が最大拠点と残ったモスル旧市街地へ突入した。イラク軍は17日、3方向から突

NTN 十五夜の月

江戸時代、江戸・吉原のお菓子が、十五夜の月を意味する「最中の月」という名の薄くて丸いお菓子を作ったのが始まりと言われているよ。

もっとなめらかに回転すれば、もっと省エネできる。NTNのベアリングはそう考えた。

世界中の自動車に使われているNTNのベアリング技術。なめらかに回転することで摩擦によるエネルギーロスを低減。自動車の燃費向上に役立っています。

たとえば、エンジンやモーターの力を効率よくタイヤに伝える技術。わずか数mmのタイヤの動きも検知するセンサー技術など。もっとなめらかで、もっとエコなドライブのために。NTNは、独自のベアリング技術を進化させていきます。

世界をなめらかにする仕事。 NTN

NTN株式会社 〒550-0003 大阪市西区京町堀1丁目3番17号 TEL.06-6443-5001 www.ntn.co.jp